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一直以来,重汽地产在业界对市场敏锐的嗅觉和对产品的创新热情是其不变的标签,
重汽地产倾心打造的莱蒙湖、翡翠雅郡项目成为行业样板，引领济南适老宜居的家庭居住
新模式。2017年，重汽地产又将再领行业之先，继乐龄100、两代居后，在产业地产、绿色建筑
等方面再度发力，更好地搭建平台，践行“服务商”责任。

特色小镇、产业地产被视为行业
新风口，开发商、金融等各方资本争相
涌入，力争抢夺行业话语权。作为一直
引领省城房产创新的重汽地产早已蓝
图绘就。杨斌对记者说，今年重汽地产
将在产业地产方面做一些尝试，目前
设计方案基本形成，有望今年实现开
工建设。

“打造产业地产我们所确定的理
念就是以产业为依托，以地产为载体，
以产业集聚的产业园区为主要形态，
整合自然资源和社会资源，综合开发，
在济南建立第一个将产业、商业、居
住、服务消费为一体的"产业综合体。就
产业初步定位来看，我们想重点是整
合利用国家产业政策，全方面为中小
企业服务，解决中小企业生存发展的

痛点，打造中小企业创新创业发展的
助力平台，孵化出更多科技含量高、智
慧制造强，新动能拉动快的，充满活力
发展潜力大的一批中小企业”。杨斌表
示，重汽地产尝试产业地产目的就是
让产城融合，以及二、三产业相互交叉
相互支撑，让产业在完善的配套中发
展，让商业、服务业在产业的支撑下更
有活力和发展潜力。

杨斌举例说，目前许多工业园离
市区都很远，企业大都用班车解决，市
区发车，下午四点返城，这种循环不仅
造成了城市交通拥堵、环境污染、资源
浪费，而且园区很难留住人，原因就是

有“产”没有“城”，它不是一个城
市生活区，它只是一个生产加工区，无
法形成良好的综合性服务。相应的高

水平的商业、服务、居住、消费、娱乐、
教育、医疗等配套的引入，单靠政府的
力量不行，单靠一家企业的力量也不
可能完成，只有靠市场的力量才能去
做好。

杨斌认为，一个产业园区要想做
好，除了衣食住行重点就是要为企业
解决好他们的需求。我们定位中小企
业，就要解决好中小企业解决不了的
痛点难点问题。比如说环保问题，要由
产业园区统一解决。而且要建全国一
流的以"绿色"为主导的产业园区，同时
要搭建好政府服务平台、提供完善的
金融服务、互联网服务等一切相关的
配套服务。也只有这样，产业园区才能
有活力，企业发展才更有希望，为中小
企业服好务才不是一句空话。

探索产业地产 服务万千中小微企业

本报记者 邢振宇

发力绿色建筑 让住宅有更高追求

在房地产市场众多同质化的产品
中,重汽地产别具匠心,"乐龄100、两代
居"等适老型住宅成为济南市场独树一
帜的创新型产品,获得了市场的充分认
可。继乐龄100、两代居后，重汽地产将
再领行业风气之先联合朗诗地产发力
绿色建筑。

杨斌告诉记者，今年8月重汽地产
和朗诗地产签订了战略合作协议，双
方将依托各自在品牌、资源、开发与运
营经验等方面的优势，为客户提供更
好的绿色科技住宅，打造济南绿色人

居典范。据悉，此次双方合作的玉水西
江项目总占地面积近500亩，总建筑面
积超100万平米，地处主干道紫薇路南
首，东侧直上104国道，周边人文、自然
环境佳，交通便捷。

朗诗地产在绿建方面做得很专
业，对整个绿色建筑的理解和深度在
全国走在前列。他们所做的绿色建筑
的规模全国第一。从重汽地产来看，绿
色建筑也是企业未来发展方向，也符
合国家提倡的绿色发展理念，也属于
房地产产业的新动能。

“我认为绿色建筑应该说是我们
房地产行业今后发展的一个重要方向，
是城市发展很重要的一个标志。"杨斌
认为，从现在开始，绿色建筑包括被动
式住宅、恒温恒湿恒氧无雾霾等，不仅
仅是符合国家提倡的绿色发展理念，更
与每一个人的生活息息相关。这也是市
民在取得了基本住房、改善住房和体验
住房以后更高的一种生活追求。时下第
四代住宅成为社会热议，绿色建筑可能
更符合这种第四代住宅的特征，这是
重汽地产选择绿色建筑的重要原因。

“家家有老人，人人都会老。”
在当前加速进入老年化社会、全社会
聚焦养老的大背景下，重汽地产顺应
时代需求和发展潮流，积极践行国有
企业的责任，打造适老宜居产业。作
为济南养老地产第一个“吃螃蟹的
人”，重汽不断探索和实践着养老地
产的深度创新。

杨斌说，打造健康养老住宅和整
个绿色地产相辅相成。“我们在长清项
目打造了济南面积最大，设计理念设
计水平具有国际水平的养老组团，同
时配备了一个国际水准的颐养中心，
把机构养老、医养结合、对非自理及活

力老人养老等实现了全覆盖服务。这
将是济南所有社区中最大、最全、设施
最先进的养老社区。”杨斌介绍，重汽
地产总结了乐龄100的很多经验，吸引
了国内外的先进经营理念和科技成
果，将在长清项目里得到充分应用。

重汽地产所做的项目不是在做概
念，而是在做概念的实践者。杨斌表
示，在符合国家未来战略的基础上把
新概念更好地实践，尤其在当前房产
形势特别好的情况下，一些房企的关
注点在规模和速度上发力。企业往往
只有在竞争压力下才去关注品质、创
新，如果在形势大好的情况下，还能

沉下心敢于创新，对产品品质有所把
握，这才是一个更有未来的企业。

重汽地产在养老、绿色住宅以及
产业地产的实践和尝试，对于地产行
业也许是有益的尝试，这也很好地响
应了目前国家倡导的新旧动能转换。
杨斌告诉记者，不管是养老地产、绿
色产业还是产业综合体的建设都是新
动能。就这个产业来讲，就是新旧动
能转化，希望通过这种新的动力来为
这个行业做点贡献。对购房者而言，
不单单提供一个居所，其实更多的是
提供一种向上的生活方式，创造一种
更加美好、高质量的生活。

倡导健康养老住宅 践行新旧动能转换
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